

LA VIDA CARA

Causas que influyen en el problema

Una vez más vamos a ocuparnos del problema de las subsistencias. Es un tema ya crónico, sobre el cual hemos escrito mucho, pero con tan poco éxito, que sigue sobre el tapete en las mismas condiciones de gravedad que en los primeros tiempos del alza de los precios de las subsistencias.

Las mujeres, que son las que tienen que administrar los pocos fondos con que cuentan para sostener el hogar, son las que conocen bien el problema. «No sabe una cómo hacer para tener satisfechas las más apremiantes necesidades de la casa—dicen—; por muchas combinaciones que una haga, por mucho que se estire el dinero, nunca llega para satisfacer siquiera las más apremiantes necesidades de la vida de la familia.»

Y estas lamentaciones angustiosas de las mujeres, que ya hemos dicho que son las que mejor conocen el problema de la vida cara, acaban de tener confirmación en el «Boletín de Estadística» del ministerio de Trabajo.

Para que el lector se dé cuenta de la importancia del problema, vamos a reproducir unos datos, los más fundamentales a la vida del obrero y de la clase media. Son los siguientes:

«Carne de vaca (de segunda), kilo, en 1914, 1,90; en 1927, 4,20; aumento por 100, 121. Cerdo, kilo, 1,60, 4, 150. Cerdo, kilo, 2,80, 4,35; aumento, 55 por 100. Tocino salado, kilo, 2, 3,25, 62. Bacalao, kilo, 1,35, 2,55, 80. Leche, litro, 0,50, 0,75, 50. Huevos, docena, 1,40, 2,50, 79. Pan candeal, kilo, 0,44, 0,65, 48. Arroz, 0,80, 1,20, 20. Garbanzos, kilo, 1,20, 1,80, 50. Patatas, 0,18, 0,37, 106. Judías, kilo, 0,70, 1,80, 157. Azúcar, kilo, 1,13, 2,77. Aceite, litro, 1,20, 2,45, 104. Vino común, litro, 0,45, 0,70, 56. Carbón mineral (40 kilos), 1,95, 5,30, 172. Carbón vegetal (40 kilos), 6, 11,30, 88. Jabón, kilo, 1,10, 1,70, 55.»

Como verá el lector, hay artículos que han cuadruplicado su precio. Esto lo aleja de las posibilidades económicas de las clases trabajadora y media.

La carne, por ejemplo, que es un artículo indispensable para la reposición de las energías gastadas en el trabajo, al precio que ha alcanzado no se puede comer en las casas de los jornaleros.

Se nos objetará que los jornales han subido también. Sí, es verdad, han subido; pero no en la proporción que han subido los artículos de primera necesidad.

¿Cuál es el jornal medio que gana un trabajador? ¿Ocho pesetas? ¿Pues a ver qué familia que se tiene que sostener con un salario de ocho pesetas, puede comprar carne para alimentarse.

Y si fijamos nuestra atención en la clase media, veremos que hay mucha gente que tiene que suvenir a todas las necesidades de la vida con un sueldo inferior a 300 pesetas mensuales, de las cuales tiene que salir para casa, colegio de los muchachos, tranvía, aseo personal y demás necesidades de la vida.

Si además se tiene en cuenta la gran crisis de trabajo existente en todo el país, se comprenderá la gran cantidad de dificultades con que se tropieza para vivir.

Cuando hablamos de que la vida es cara, se nos responde que es un problema mundial, producido por la terrible guerra europea. No

negamos que la guerra ha influido en la agravación de este problema, pero además de esa causa de carácter general, cada país tiene características especiales que influyen en la agravación del problema de una manera extraordinaria.

Nuestro país vive en un régimen proteccionista, que siempre hemos combatido por considerarlo beneficioso para unas cuantas industrias, pero perjudicial para los intereses generales del consumo. Muchos artículos, si el arancel permitiera que entrasen libremente, tendrían una gran baja en los precios, cosa que beneficiaría mucho a la masa general de la población consumidora.

Hay otras muchas causas que influyen en la carestía de las subsistencias; por ejemplo, el no disponer de un régimen de transportes rápido y barato, y el que los Municipios no tengan una organización adecuada del régimen de abastecimientos de las poblaciones.

Las contribuciones e impuestos, tanto de los Municipios, de las Diputaciones, como del Estado, han alcanzado cifras verdaderamente considerables, que influyen en los precios de los artículos.

El que, por mala orientación de la vida de los individuos, muchos elijan caminos negativos para la producción, dedicándose a consumir solamente, influye también y de una manera verdaderamente grave en el encarecimiento de la vida.

Como se ve, son muchos los factores que influyen en el problema, complicándolo, sobre los cuales había que meter mano y resolverlos radicalmente para evitar el mal. Pero... no les ha llegado aún su turno.

Y es lástima, porque este problema, el de la carestía de las subsistencias, es vital para la vida del hombre.

RUSIA Y POLONIA

MOSCU, 3.—Se espera de un momento a otro el nombramiento de Dimitri Bogomolov para el cargo de ministro en Polonia, vacante desde el asesinato de Volkov.

Bogomolov fué anteriormente consejero de la Legación soviética en Londres.

Nota oficiosa

Las órdenes que ha dado el Gobierno a la Censura

SAN SEBASTIAN, 3.—El presidente ha facilitado la siguiente nota:

«El Gobierno ha dado orden a la Censura para que impida la publicación de noticias o informaciones de carácter político que no tienen otra finalidad que inquietar el ánimo de los incautos o predisponer a ello. Son tan notorios los sentimientos de la opinión pública, y tan claros y palmarios los beneficios obtenidos por el país a favor del actual régimen, que éste se cree obligado a defenderlos con la mayor energía y sin caer en pusilanimidades ni empachos de legalidad, evitando, con tal actitud, que el ánimo de los incautos se encoja con el anuncio de determinaciones que cada cual es muy dueño de tomar cuando quiera y como quiera, pero, sin soliviantar a nadie. Perniciosa racha política, personalista y menuda ha pasado estos días por las columnas de la Prensa, inquietando algo a la opinión. No puede tener finalidad beneficiosa ninguna para el

país, y procede evitarlo, dejando sólo el campo libre a la controversia de principios en terreno doctrinal.

La Asamblea, que funcionará bien pronto, si Dios quiere, permitirá hacer una política elevada y recogerá el eco de todas las voces, menos de las para siempre extinguidas de los representantes contumaces de una política que, por ineptitud, abandono de deberes o corrupción, han sido, durante lustros, baldón de España. La dictadura tiene por principio no permitir sobre ello ni elogio ni siquiera recuerdo, ya que su justificación radice en la intención.

Después de esto, que cada cual haga lo que quiera y cuando quiera, procurando no entorpecer ni complicar la vida de la nación.»

Efemérides

Royer-Collard

4 de septiembre de 1845.—Murió en Sompuis (Champaña), donde había nacido el 22 de junio de 1763, el escritor y estadista Pedro Pablo Royer-Collard. Estudió en su país natal, pasando a París a recibirse de abogado en vísperas de la Revolución. Después de la toma de la Bastilla, formó parte del Consistorio municipal de París y de la Convención; pero los jacobinos le proscibieron en 1792 por sus opiniones moderadas. Después del Terror, formó parte del Con-

La crisis hullera en Asturias

Sigue el despido de obreros. OVIEDO, 3.—A consecuencia de la crisis por que actualmente atraviesa el trabajo en Asturias, especialmente en lo que afecta a la industria minera, desde el día 1.º del actual mes han quedado en paro forzoso 205 obreros de la Sociedad Duro-Felguera.

Reunión de patronos y obreros. OVIEDO, 3.—Se ha reunido la Comisión mixta, integrada por patronos y obreros mineros.

En la reunión se expuso la crítica situación en que se encuentran los obreros, formulando éstos varias demandas.

Los patronos prometieron contestar la semana próxima.

Estos se muestran optimistas respecto a la pronta solución del conflicto.

El representante de la Compañía Duro-Felguera anunció que, a partir de la próxima semana, sólo dejará de trabajar en sus minas un día cada siete.—Mencheta.

Para que no aumente la crisis. OVIEDO, 3.—Una nutrida Comisión de obreros de la Fábrica de Armas ha visitado esta tarde al presidente de la Diputación encareciéndole inter venga cerca del Gobierno para que éste evite el cierre de dicha Fábrica, lo que acarrearía, caso de llevarse a efecto, una grave crisis obrera.—Mencheta.

CURIOSIDADES

El origen del jabón.—Se cree que los fenicios fueron los primeros que fabricaron el jabón; de éstos lo aprendieron los galos. Plinio cree que el jabón era una invención gálica; pero él prefería el jabón de los germanos. Hay razón para creer que los romanos aprendieron su uso de los germanos más bien que de los galos.

El método primitivo de fabricación era muy basto. Se trataba el sebo con cenizas de madera y grasa de cabra, preferiéndose las cenizas de haya. Los romanos mejoraron un tanto el método. Entre las ruinas de Pompeya se ha hallado una fábrica completa de jabón. Aunque en el Antiguo Testamento se menciona el jabón, se cree que el vocablo traducido con tal nombre significa tan sólo las cenizas de plantas y otros agentes purificadores. Antes de la invención del jabón, los habitantes de Europa se lavaban con la planta llamada saponaria, muy abundante entonces. Los romanos empleaban galuetita.

De la futura Asamblea

El tiempo pasa, y la fecha anunciada para la publicación del decreto de organización de la Asamblea Nacional, ideada por el Gobierno de la dictadura civil, se aproxima. El tema, pues, es una vez más de actualidad, y todos los ciudadanos que tenemos la costumbre de intervenir en la vida pública de nuestro país lanzamos nuestra opinión sobre tal asunto político.

Ya hemos dicho que dicha Asamblea es de iniciativa del Gobierno. Este solo hecho tiene una clara y expresiva significación.

El hecho preocupa hondamente a la opinión del país; negarlo sería cerrar los ojos a la evidencia. Hoy día el tema obligado en todos los centros políticos, sociales e informativos es éste.

No cabe tampoco negar que alrededor de este hecho político se perfilan dos corrientes de opinión: una, favorable; otra adversa. En esta corriente estamos comprendidos nosotros.

Socialistas convencidos, anhelamos que nuestro país tenga como instrumento de gobierno instituciones de origen democrático, cuyos poderes emanen de la expresión del sufragio universal. Y de este criterio no nos hemos separado un momento, y no nos separaremos tan poco, pase lo que pase.

Los partidarios de la Asamblea dicen que ésta es un camino para salir del régimen de dictadura en que vivimos ya desde 1923. Permitámonos discrepar de tal opinión. Nosotros creemos que tal camino es inmenso; que se puede prescindir de él acudiendo a consultar directamente a la opinión, por medio del sufragio, para que ésta sea la que de la orientación definitiva sobre la forma más práctica de llegar a un régimen de derecho político normal.

Otro de los aspectos delicados del problema son las facultades que va a tener dicha Asamblea. El Gobierno insiste en afirmar que es sólo consultiva. Está bien; a esta referencia es forzoso atenderse para discurrir sobre el tema, y desde nuestro punto de vista, redacta el texto definitivo y lo somete a referéndum.

Los órganos periódicos de la derecha, los de la extrema derecha, puesto que hay muchos (todos los conservadores que vienen sosteniendo el criterio de que la única solución es la de convocar el Parlamento constitucionalmente), se expresan en términos que producen cierta alarma en nuestro espíritu.

He aquí lo que ha dicho «El Debate», que es el periódico que con más apasionamiento viene defendiendo la Asamblea. Dice así:

«El Gobierno redacta un proyecto de Constitución; lo somete a deliberación y dictamen de la Asamblea; acepta o modifica el informe de ésta; redacta el texto definitivo y lo somete a referéndum.»

Y así se va a modificar la Constitución? No lo creemos.

Además de que la propia Constitución establece cauces legales para llegar a su modificación, a los que, en teoría conservadora, deben atenderse todos los ciudadanos que deseen ver evolucionar el derecho normalmente.

La Carta constitucional de un pueblo es, no hay que olvidarlo, Código fundamental en el que deben converger todas las corrientes ideológicas,

UN REPUBLICANO ILUSTRE

Ha fallecido Menéndez Pallarés

En su domicilio de la calle de Fuencarral, 107, falleció, a las cuatro y media de la tarde de ayer, el eminente abogado y orador republicano don Emilio Menéndez Pallarés.

Hace próximamente un año se le presentó un tumor de carácter nefrítico, al que no dió importancia; el día 17 de mayo del corriente año fué preciso que el doctor Pallarés, paciente del finado, se practicara una intervención quirúrgica, que llevó a cabo con toda felicidad.

El señor Menéndez Pallarés no siguió ningún plan curativo.

Este verano, como hacía todos los años, se fué de verano a Navacerrada, donde estuvo dos meses; pero, recurrida la dolencia, se vio obligado a trasladarse a Madrid, donde fué sometido a un reconocimiento y a un plan curativo, que llevaron a cabo los doctores Hidalgo, Pallarés y Adradas.

El enfermo se agravó considerablemente en la tarde del viernes. Los doctores que le asistían celebraron una entrevista y coincidieron en que la ciencia nada podía hacer para salvar la vida del insigne republicano.

Rodeado de su esposa, doña Magdalena Campiño, y de sus hijos, Juan y José, exhaló al postrer suspiro.

Hasta los últimos momentos conservó su lucidez, despidiéndose de cuantos le rodeaban.

Don Emilio Menéndez Pallarés nació en León el día 5 de abril del año 1867. Contaba, pues, al morir, sesenta años. Cursó con gran aprovechamiento las carreras de Derecho y de Filosofía y Letras, en las que se doctoró.

Desempeñó muy joven la cátedra de Metafísica en la Universidad Central, cargo que abandonó para dedicarse de lleno al foro. En el desempeño de esta profesión logró los más brillantes triunfos que dentro de la abogacía moderna se conocen.

Una de las defensas que más fama le dieron, y que hizo que su nombre fuese universalmente conocido, fué la de don José Nakens, cuando este luchador se vió comprometido en el asunto Morral.

Don Emilio Menéndez Pallarés no sentía vocación alguna por la política, y fué más bien un ideólogo.

Su primer acto político fué un mitin en que se celebró en León en el año 1884, en que hizo su presentación don Emilio Castelar.

Fue fundador de la Juventud Republicana Federal, en unión de Castrovido, Emilio Rodríguez, Llanusa y López Brea.

Fue diputado por Valencia dos veces; la primera en el año 1903.

Tomó parte en un acto celebrado en el frontón de Fiesta Alegre, donde expuso el programa del partido federal, el 22 de junio del año 1894. En este acto tomó parte también su maestro P. y Margall.

También tomó parte en el mitin aladifido celebrado en la plaza de toros.

En Bilbao tomó parte en dos actos públicos, en unión de Canalejas y Gal.ós.

También dió dos interesantes conferencias en la Sociedad «El Sitio» de Bilbao.

Tomó parte activa en la célebre noche de San Daniel.

En una lucha electoral que en Murias de Paredes sostenían los amigos de Dato y de los republicanos los Ro-

dríguez, le fué ofrecida el acta por el partido 20, que él rechazó.

El último acto público en que tomó parte en un mitin republicano que se celebró en el teatro de la Comedia el año 1920.

En una de las últimas elecciones celebradas en Madrid, los partidos republicanos, al formar su candidatura, incluyeron al señor Menéndez Pallarés en su candidatura.

Al enterarse, se negó a figurar en ella, y hasta llegó a enviar una carta a los periódicos, en la que decía que si resultaba elegido interpondría interdicto de retención de su personalidad.

Fuó Menéndez Pallarés uno de los ardientes republicanos que con más entusiasmo y lealtad participaron en el movimiento de la Conjunción republicano-socialista, en nombre de la cual tomó parte como orador en unión de nuestro inolvidable camarada y maestro Pablo Iglesias.

La muerte de Menéndez Pallarés habrá sorprendido dolorosamente a cuantos conocían y admiraban a tan insigne hombre público.

Menéndez Pallarés tenía, sobre todo, una personalidad excepcionalmente destacada entre los juristas por su esclarecido talento y por la elocuencia sugestiva de que hacía gala, lo mismo informando como abogado ante los Tribunales, que interviniendo como orador político en las asambleas populares en defensa de los ideales de la República y de la Libertad.

Con ocasión del proceso que se instruyó a raíz de la huelga de agosto de 1917, el señor Menéndez Pallarés trabajó eficazmente en defensa de los procesados, demostrando una vez más las simpatías que sentía por la clase trabajadora organizada y por la alta idealidad en que inspira sus movimientos.

Lamentamos de todo corazón la muerte de este hombre ilustre y bueno, con el que desaparece una figura eminente del republicanismo español, que podía contar a Menéndez Pallarés como digno compañero de los Benot, Salmorín, P. y Margall y otros hombres de gloriosa historia política.

Expresamos sobre todo nuestro sentimiento a don Roberto Castrovido, del que era Menéndez Pallarés amigo entrañable, viéndolos siempre juntos en reuniones y teatros, a los que concurrían siempre que se verificaban estrenos de obras en los principales coliseos de Madrid. Pallarés y Castrovido eran—y lo sigue siendo, por fortuna, Castrovido—dos figuras popalarísimas, que atraían en todo momento el respeto de las gentes, sin distinción de matiz político, y que se habían conquistado las simpatías de los trabajadores madrileños. Comprenderemos el dolor de don Roberto Castrovido ante la pérdida del amigo querido, y le manifestamos nuestra sincera condolencia; así como a la atribulada familia del hombre insigne que acaba de desaparecer.

Hoy, a las seis de la tarde, se verificará el traslado del cadáver del señor Menéndez Pallarés, desde su domicilio, Fuencarral, 107, hasta el Cementerio Civil, y estamos seguros de que la fúnebre ceremonia constituirá un severo homenaje de respeto y veneración a la memoria del hombre que fué un paladín ilustre de los ideales republicanos en España.

La inspección del trabajo

Se ha dicho ya en muchas ocasiones que hay en nuestro país una excelente legislación social; pero que, desgraciadamente, debido a la falta de comprensión de los patronos y al desconocimiento de los obreros, esa legislación no se cumple, o sólo muy parcialmente, salvo en aquellas localidades donde la organización obrera, por ser potente y activa, consigue el cumplimiento de lo legislado, ora por la presión directa ejercida cerca de los patronos, ora denunciando la infracción a los inspectores del Trabajo.

En muchos casos ni siquiera sería necesaria la inspección si los patronos o Empresas se fueran limpiando del espíritu rutinario y organizaran el trabajo y la protección según la técnica moderna y las experiencias de la ciencia contemporánea, lo cual habría de darles muchos beneficios, como lo demuestra el folleto que el compañero Enrique Santiago ha dedicado a esta cuestión, recogiendo en él datos muy interesantes para formar una idea cabal de la labor inmensa que asumen los inspectores del Trabajo, la deficiencia de este servicio, más por la amplitud de la labor que por la voluntad de los señores inspectores, y lo mucho que queda por hacer.

Ofrece el folleto un cuadro estadístico sobre la actividad de los inspectores en 1926, y en algunas regiones las infracciones registradas suman el doble de los centros visitados, circunstancia que explica el número considerable de accidentes, que nuestro compañero ha recogido también con mucho acierto en su folleto.

Gran cantidad de países han dado acceso en la Inspección del Trabajo a los más interesados, o sea a los obreros. Reconoce la eficacia de la inspección obrera, ha sido recomendada en una Conferencia Internacional del Trabajo celebrada en Ginebra.

Ahora bien; como el decreto-ley sobre los Comités paritarios les da amplias atribuciones para tomar acuerdos en todo cuanto se relacione con el trabajo y los factores que intervienen en estos acuerdos se vigila la aplicación de estos folletos. Se formula una propuesta en el folleto de Inspección del Trabajo, que seguramente dará lugar a muchas discusiones.

Los gastos de la inspección así verificada, tanto si la hace el delegado obrero o con el patrono, serán costeados por el fondo de los Comités paritarios. En todo caso, el Comité paritario examinará los atestados, procediendo a las sanciones que haya lugar por infracción de sus acuerdos, o bien a prescribir un nuevo reglamento.

Para alimentar este fondo se pedirá al Gobierno imponga una contribución especial a las Compañías de Seguros contra los accidentes, sobre los considerables beneficios que realizan; pues el evitar los accidentes reduce también en su beneficio.

Ya que el Gobierno italiano cuenta en España con elevados admiradores, cabe invocar que por decreto de 5 de diciembre de 1926 se suprimen en Italia las Compañías privadas de Seguros contra los accidentes, las cuales son sustituidas por una Caja nacional que administrará el Estado.

Aquí no proponemos tanto; más consideramos justo que las Compañías de Seguros contribuyan proporcionalmente a sus beneficios en el fondo preventivo contra los accidentes de los Comités paritarios.

Fondo que será lo suficientemente cuantioso para costear, además de las inspecciones, la edición de folletos, circulares y una revista con informes y consejos técnicos, higiénicos, administrativos, judiciales, relacionados con la seguridad en el trabajo, así como también la edición de carteles ilustrados con destino a fábricas y talleres, para lo cual se podría utilizar la documentación de la Oficina Internacional del Trabajo, de Ginebra.

No nos cabe la menor duda de que la proposición es algo ardua y dará lugar a muchas discusiones; por eso conviene que todas las Sociedades se provean de los informes que contiene el folleto para estudiar bien un asunto como éste, de tanta importancia para los trabajadores.

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

Graves tormentas

HUESCA, 3.—Antonio Olivar, de diecinueve años de edad, fué requerido hace unos días por unos parientes de Castejón de Arbanas para que se trasladara a este pueblo con objeto de ayudarlos en las faenas de la recolección. Así lo hizo.

En las primeras horas de la mañana de hoy descargó horrorosa tormenta, con varias chispas eléctricas.

Olivar, desde una ventana, vió que un carro volquete se hallaba en el corral mojándose. Entonces, acompañado de un criado salió para retirarlo. En aquel momento cayó un rayo, matando instantáneamente a Olivar; quedando desfallido el criado, que se halla en estado de idiotéz.

Prueba de la importancia que tuvo la tormenta en la provincia es que un vecino, que salió de paseo al campo, ha recogido 30 docenas de pájaros muertos.—Mencheta.

Secretario de un Ayuntamiento, procesado

VITORIA, 3.—Ante el Juzgado de instrucción ha sido procesado don Julián Baena, secretario del Ayuntamiento de Azparrana, con motivo de la corta abusiva de leña en los montes próximos.

Con éste son ya cinco los procesamientos dictados en este asunto. El Juzgado instruye en la actualidad otro sumario.

Las becas obreras británicas

Los candidatos triunfantes. LONDRES, 3.—He aquí los nombres de los candidatos elegidos para gozar las becas instituidas por las Uniones Obreras en el Labour College, de Londres, y en el Ruskin College, de Oxford:

Ruskin.—R. W. Allison (minero de Northumberland), miss J. C. Clements (empleada de Correos) y F. Jackson (empleado).

Labour College.—H. C. Batstone (de los Obreros del Transporte), T. Campbell (de Obreros en Calzado) y E. C. Cannon (ferroviario).

Un hecho curioso es que los gananciosos son todos de localidades pequeñas. Los de las grandes urbes (Londres, Manchester, Liverpool, Birmingham, etc.), donde hay más facilidades de estudio, han fracasado.

A las becas aspiraron 109 personas,

APUNTES, por Ismer



Levantarse al caído es una obra de misericordia; pero cómo corren.

LAS JUNTAS DE PRIMERA ENSEÑANZA

Podrán intervenir en la designación de los maestros, "cuya ideología no puede serles indiferente"

La «Gaceta», en su número de ayer, publicó el siguiente decreto de Instrucción pública y Bellas Artes:

«El creciente interés de nuestros pueblos por mejorar su cultura, y el noble anhelo con que se afanan por extender los servicios docentes en todas las localidades, hace necesario aprovechar, para el bien público, esas actividades sociales, distinguiéndolas y estimulándolas para lograr una más estrecha y fecunda colaboración del Estado con otros organismos; y, en consecuencia, para que las Juntas locales de Primera enseñanza puedan intensificar el interés ciudadano por la Escuela, rodearla de la cuidadosa atención del vecindario y tutelarla con solícito cuidado.

Con ser tan minuciosa la reglamentación de estas Juntas en las disposiciones vigentes, parece conveniente ampliar sus atribuciones para conseguir su máxima eficiencia dentro de los fines expuestos.

No faltan en los pueblos personas capacitadas y con la noble tarea de discurrir el analfabetismo, obra estímulos y patriótica que pueden estimular las Juntas invitando a cuantos puedan ayudar al maestro en las clases de adultos, y de los que, sin serlo, abandonaron prematuramente la escuela.

A las Exposiciones de los trabajos escolares que actualmente se celebran al terminar el curso deben preceder los exámenes de los alumnos, no como prueba pedagógica, pues en ellos no se trata de aprobar el curso, sino de obtener la emulación de los niños, la justa recompensa al maestro, que pueda mostrar al pueblo el resultado de sus desvelos y la

La Escuela estival del Independiente

Redistribución de la riqueza. LONDRES, 2.—En la Escuela de Verano del Partido Laborista Independiente ha dirigido la palabra Juan Strachey, director de «El Minero» y de la «Revista Socialista», sobre el efecto de la política financiera nacional sobre el paro.

En el transcurso de su disertación dijo que algunos dirigentes obreros y laboristas daban pruebas de obsesión comunista. Corren verdaderos peligros de dedicar sus energías a una lucha con los comunistas, prestando escasa atención a la tarea de guiar a la clase obrera y obtener para ella definitivas y concretas concesiones.

«Nuestra labor—sostuvo—es doble. Por una parte debemos evitar que el comunismo destruya nuestro movimiento, como lo ha hecho en el continente; mas, por otra, debemos procurar, mediante la continua presión sobre el ala derecha, una política militante y progresiva.»

Hablando de la importancia de la política financiera, Strachey advujo que era la llave del problema del paro. Tanto la mayoría como la minoría del Comité Colwyn, tras afanosos estudios, deducieron que era factible hacer una verdadera redistribución de la riqueza por medio de los impuestos directos.

Para llevar a cabo esta transferencia no basta extraer dinero de los acapalados; es asimismo necesario dedicar el dinero logrado a algún servicio social, como los subsidios infantiles, que son de beneficio positivo para el pobre.

«Extraer moneda del rico—añadió—por impuestos y sobretasas, y devolverla mediante reducción de la Deuda no tiene nada que ver con la transferencia de riqueza del rico al pobre.

«Sería factible recaudar 200 millones de libras al año con impuestos directos, transfiriéndolos a los pobres en subsidios infantiles y servicios sociales, en lugar de devolvérselos a los ricos por la amonización de la Deuda.»

La labor primordial de un Gobierno laborista que quisiera cumplir las promesas hechas a los obreros sería traspasar a los trabajadores este exceso de riqueza de los propietarios.

Esto se conseguiría fácilmente con tal que el Gobierno laborista tuviera la voluntad y el coraje necesarios para llevarlo a cabo.

Preconiza el nombramiento de una Comisión financiera, compuesta de Mathewson, director de uno de los mayores Bancos ingleses; del vidente economista Keynes; y de sir Josiah Stamp, director del ferrocarril London-Midland-Scottish, los que han censurado energicamente el actual sistema bancario. Estas tres personalidades podían recomendar las medidas a adoptarse para modernizar el crédito. De hacerse esto, en poco tiempo se lograría una inmensa reactivación de nuestra vida industrial y comercial.

Se reduciría el paro hasta hacerle inocuo, y haría posible el pago de un salario vital a una gran masa de obreros. Haciéndolo así, un Gobierno laborista lograría un prestigio y una fuerza inmensos, lo que haría más fáciles las reformas sociales.

En el debate que se produjo, sostuvo el diputado Wallhead que la política deflacionista había perjudicado grandemente al pueblo. Dicha política era un saqueo de la acción por los banqueros.

Empresas de periódicos y periodistas

Es indispensable la organización profesional de periodistas.

La redención del periodista está en manos de la Agrupación de Profesionales, y todos debemos llegar hasta el sacrificio para ayudar y alentar en todo momento a esa Agrupación, que ha hecho con el propósito de mejorar la situación moral y económica del periodista.

Para lograr esto basta sólo un gran amor a la profesión, limpio de personalismos, y una fe ciega en el triunfo de nuestra razón.

Decididamente, estamos en buen camino. Las Empresas, a pesar de la resistencia que han presentado, en principio admiten las proposiciones de la Agrupación de Profesionales. Esto es lógico, y hasta humano. El egoísmo es algo básico de la Humanidad. Pero lo que no tiene explicación es que la Agrupación no cuente con la ayuda de la Asociación de la Prensa. Sería lógico que frente a esta gestión de los profesionales se opusieran los accionistas de las Empresas; pero una Sociedad que tiene por título «Asociación de la Prensa... Yo, francamente, no lo entiendo.

La Agrupación debe asociar a todos, aunque ya sé que en algún periódico no se lo permiten; pero por un error de periódicos se está estropeando el cocido, y el triunfo será nuestro, mejor dicho, de la Agrupación Profesional de Periodistas.

A pesar de esos diarios y de esos periodistas que vendieron su libertad por un puñado de pesetas mensuales, y que no tienen otra iniciativa que la de elegir iglesia donde orar misa, nuestra razón, la razón del humilde, triunfará.

Apoyando luego al Comité designado, exponiendo teorías y razones que puedan acortar caminos y soluciones, y huyendo de las críticas intestinas y de las «cortés con adoración» de folios, lograríamos nuestro propósito.

Si es justo que un obrero manual cualquiera cobre quince duros a la semana, y quince pesetas diarias un linotipista, y trescientas o más pesetas mensuales un mecanógrafo, también será de justicia el que un periodista, un periodista de profesión, un periodista que viene a ser el tipo medio de estos empleados, por no citar otros, teniendo en cuenta que el periodista trabaja sin limitación de horas de jornada y los demás cubren la jornada de ocho horas.

Respecto de la impropiedad llamada Asociación de la Prensa madrileña, me queda por dejar consignado que tampoco soy su enemigo. Hace algún tiempo, recibí un favor estimable de la Asociación, y le guardo un profundo agradecimiento. Pero por este favor recibido no he de doblegar la justicia de ahora; que son justicias y mejoramientos de toda una clase, de toda una profesión que aún no ha sido emancipada de la humedad en que vive, y sólo que no he de posponer ésta a un agradecimiento particular y aislado.

Por estas razones, yo no puedo silenciar estas preguntas: ¿Sólo para mantener un Montepío, igual de médico y farmacia existe la Asociación? ¿Por qué no recoge, ampara o asocia a ella a las de provincias? ¿Por qué no incluye en su seno a las Agrupaciones similares, creando secciones que se regirían por un reglamento común, reformando el actual? ¿Creo sinceramente que la Asociación es una utopía tal y conforme hoy funciona. Además, se da el caso anómalo de que, no queriendo nada con la Agrupación de Profesionales, la «Asociación» tiene «socios» que no son periodistas.

Finalmente, se me ocurre decir que no tiene razón de existir un agrar casino de lujos, cuando sus asociados no lo son más que una docena; pero una Asociación de la Prensa que lleve por título un significado claro y terminante, debe reformar su reglamento y ocuparse de la profesión, para justificar lo que ahora resulta un ornequetor paradójico e incomprensible.

No es de extrañar que los que amamos a la profesión, por ella misma, sin partidismos, sin formar coro de ninguna corte laudatoria, nos sintamos apenados al ver la inutilidad de una Asociación que pudiera serlo todo; y ante su frialdad se haya tenido que crear otra que se lance a mejorar el plan de los que no tienen «molesto» para asistir al baile del «gran Casino de la Prensa».

HERNÁNDO DE LA GOMERA

Las casas sin agua

Sobre este asunto facilitaron ayer en el Gobierno civil la nota siguiente: «Añoche recibí el señor gobernador civil en su despacho a los dueños de las casas de la calle de Roma (Madrid Moderno), a quienes el propietario de una cafetería general ha dejado sin agua, cortando, al efecto, los ramales de las cañerías particulares.

El gobernador, después de oír atentamente a todos los concurrentes y de leer los documentos que presentaron, y usando de las facultades que le confiere el real decreto de 24 de agosto de 1910 y el real decreto del Directorio militar de 12 de abril de 1924, que declara servicio público el suministro de agua, gas y electricidad, resolvió obligar al que se dice dueño de la cafetería a restablecer, desde hoy mismo, el servicio de agua, ligando, al efecto, las tuberías que había cortado; estimándole únicamente de ello cuando se trató (si algún caso hubiere) de los individuos que hayan contratado directamente con él, si se hubieran comprometido a abonarle alguna cantidad periódica, y no la hubiesen satisfecho.

En la resolución dictada por el señor Martín Álvarez quedan a salvo los derechos de todos a plantear ante los Tribunales de Justicia las cuestiones de derecho civil que crean precedentes.»

PRESERVATIVOS

Catálogo gratis sin enviar sello. LA DISCRETA.—Salud, 6.

Bar Metro

Establecido en Bravo Murillo, 76, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

Biblioteca para los Comités paritarios

EL SALARIO, EN ESPAÑA. SISTEMAS MODERNOS DE SALARIOS. LAS TEORIAS DEL SALARIO. EL SALARIO EN FUNCION DE LA PRODUCTIVIDAD DE LAS EMPRESAS. LA INSPECCION DEL TRABAJO.

Folleto de 32 páginas, elegantemente impresos, en los talleres de la Gráfica Socialista. Precio del ejemplar: 25 céntimos.

Los pedidos, a esta Administración, en la forma acostumbrada. De 25 ejemplares en adelante, el certificado y franqueo serán por cuenta de la Administración; y en los de 50 ejemplares en adelante se hará además un descuento del 5 por 100.

En breve pondremos a la venta el sexto folleto, titulado SERVICIOS PARITARIOS DE COLOCACIONES.

EL JUDÍO ERRANTE

—¿Qué estribano? —El padre D'Aigrigny es lo que explicaba—apresuró a decir Rodin. Y, dirigiéndose a Samuel, añadió: —Nos hemos adelantado un poco. ¿No podríamos esperar aquí a que llegase el escribano? —Si queréis tomaros la molestia de entrar en mi habitación, os introduzco en ella. —Os doy gracias y acepto—respondió Rodin. —Tened la bondad de seguirme—contestó el anciano. —Algunos momentos después, el joven sacerdote y el escribano, precedidos de Samuel, entraron en uno de los cuartos que este último ocupaba. —El señor abate D'Aigrigny, que me ha servido de tutor a M. Gabriel, debe venir muy luego a preguntarnos por nosotros—añadió Rodin—. ¿Tendríais la complacencia de hacerle entrar aquí? —Así lo haré—respondió Samuel saliendo del cuarto. —El escribano y Gabriel quedaron solos. A la manesumbra, que por lo regular daba a las facciones del millonero un interesante atractivo, se añadía en este momento una expresión muy notable de tristeza, resolución y severidad. —Rodin, no habiendo visto a Gabriel hacia algunos días, dábale mucho que pensar el cambio que en él advertía; así es que durante el tránsito de la calle de Postas a la de San Francisco le había observado en silencio. El joven sacerdote llevaba una lar-

—No, señor—dijo Gabriel—; en aquella época, mi madre adoptiva entregó esos papeles a su confesor, y luego pasaron a manos del reverendo padre D'Aigrigny. Por la primera vez volvió a oír hablar de ellos. —¿Según eso, aseguráis que no es sobre este asunto sobre el que vino ayer a hablaros Francisco Baudouin? —repite tericamente Rodin, acentuando lentamente sus palabras. —Esta es ya la segunda vez que parece dudáis de lo que afirmo—dijo directamente el joven sacerdote, reprimiendo un movimiento de impaciencia—. Os aseguro que digo la verdad. —Nada sabe—pensó Rodin, pues conocía bastante la sinceridad de Gabriel para no dudar ya después de una declaración tan positiva—. Suponía que estas graves faltas contra la disciplina provenían de la necesidad de una conversación muy importante con vuestra madre adoptiva. —La señora Baudouin ha querido hablar a un sacerdote, y no a su hijo adoptivo—respondió seriamente Gabriel—. ¿He creído poderla oír; si he cerrado mi puerta es porque se trataba de una confesión. —¿Y qué era lo que tanto le urgía a Francisco Baudouin confesar? —Muy pronto lo sabréis, cuando se agra el que lo oigáis—contestó Gabriel terminantemente. —Recordaremos al lector que los superiores de Gabriel habían logrado que ignorase enteramente lo interesante que le era por asuntos de familia el hallarse en la calle de San Francisco. La vispera, Francisca Baudouin, entregada a su dolor, no había pensado en decirle que las hermanas debían acudir a esta misma ciudad, y si se hubiese acordado, las órdenes expresas de Dagoberto la hubieran impedido manifestar esta circunstancia al joven sacerdote. —Gabriel estaba muy ajeno de pensar en las relaciones de familia que le unían a las hijas del mariscal Simón, a la señorita de Cardoville, a M. Hardy, al príncipe Djalma y a «Duerme en cueros»: de modo que

confirió una entrevista muy importante? —Sí, padre mío—dijo Gabriel bajando la vista ante la brillante pupila parda de su superior. —¿También tengo yo que decir cosas muy importantes; oídme ahora, y después os explicaré. —Ya os escucho. —Hace unos doce años, mi querido hijo—dijo afectuosamente el P. D'Aigrigny—que el confesor de vuestra madre adoptiva me hizo fijar en vos la atención, habiéndome de los progresos que hacíais en la escuela de los Hermanos; supe efectivamente que vuestra excelente conducta y precocidad eran dignas de un interés; desde aquel momento os observé, y al cabo de algún tiempo, viendo que en nada desmereíais, me pareció que podríais ser algo más que un artesano; hablaban a vuestra madre adoptiva, y me encargué de que se os admitiese gratuitamente en una de las escuelas de nuestra Compañía; así es que la excelente mujer que os había recogido se vio libre de una carga, y un niño que hacía ya concebir grandes esperanzas, recibí por nuestros paternales cuidados todos los beneficios de una educación religiosa. ¿No es esto cierto, mi querido hijo? —Es verdad, padre mío—respondió Gabriel, bajando los ojos. —A medida que crecíais se desollaban vuestras rasas y excelentes virtudes; vuestra obediencia, y sobre todo vuestra dulzura, eran ejemplares; en los estudios hacíais rápidos progresos. Entonces ignoraba qué carrera queríais abrazar; pero estaba casi seguro, según vuestra disposición, que permaneceríais siendo un hijo querido de la Iglesia. No me engañé en mis esperanzas, o más bien, las habéis superado. —El P. D'Aigrigny miraba alentadamente, y luego continuó: —No os lo ocultaré, mi querido hijo; vuestra resolución me causó su alegría, pues veía en vos una de las futuras antorchas de la Iglesia, y me entusiasmé de que brillase en me-

—dijo Gabriel con voz firme—que por vuestros cuidados entré en un colegio de la Compañía de Jesús. Entré en él cariñoso, leal y confiado. El superior me dijo: «La regla exige que escuchéis atentamente a vuestros compañeros; pero pueden tener malos pensamientos...» —No hay duda—interrumpió el padre D'Aigrigny—, mi querido hijo, que ésta es la regla observada en nuestros colegios y con las costumbres de las personas de nuestra Compañía: que se denuncian mutuamente sin perjuicio del recíproco amor y caridad; y para su mayor progreso espiritual, particularmente cuando el superior lo ha mandado o pedido para mayor gloria de Dios. —Lo sé—repuso Gabriel—, lo sé; en nombre de lo que hay más santo y sagrado entre los hombres me animaban al mal. —Mi querido hijo—dijo el P. D'Aigrigny—, procurando ocultar bajo una aparente dignidad ofendida su creciente y secreto terror—de vos a mí esas expresiones son algo extrañas. —Rodin se separó de la chimenea en que estaba apoyado y empezó a pasearse a lo largo del cuarto, con aire meditabundo. —Muy doloroso me es—añadió el P. D'Aigrigny—verme obligado a recordaros, mi querido hijo, que nos debéis la educación que se os ha dado. —Tales eran sus resultados, padre mío—contestó Gabriel—. Hasta entonces había espionado a los otros niños con una especie de desinterés; pero las órdenes del superior me hicieron dar un paso más en esta insoportable senda. Había llegado a ser defensor para librarme de un castigo merecido. Era tanta mi fe, humildad y confianza, que me acostumbré a desempeñar con inocencia y candor un papel sumamente odioso; no obstante, una vez, lo confieso, atormentado por vagos escrúpulos, últimos impulsos de las generosas aspiraciones que en mí se trataba de sofocar, pre-

—Efectivamente, hace doce años



PAPEL DE FUMAR BAMBÚ

Subsidio de defunción

SANTANDER, 3.—La familia del infortunado camarero gráfico Andrés Cacho ha recibido de la Caja colaboradora del Instituto Nacional de Previsión la suma de 215,25 pesetas como socorro.

A este subsidio tendrán derecho todos los obreros inscritos en el Retiro obrero. Desengañados los que nos combatieron por nuestra previsión social, que hechos son amores y no buenas razones.—Vasay.

¡Madres!

En la DEFICIÓN de vuestros hijos, acordados de los célebres PAPELES YHOMAR (Tutela de la infancia) 1,50 en todas las farmacias. R. Gamit, San Fernando, 32 y 34 VALENCIA GAYOSO - MADRID

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carranza, 20.—Teléf. 31862 Apartado 10.036.

“Catecismo de la doctrina socialista”

FOR FELIPE CARRETERO SEXTA EDICIÓN Precio: DIEZ CÉNTIMOS

Pedidos, a esta Administración, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo. Los pedidos de más de cien ejemplares los servimos francos de certificado.

—¿Qué estribano? —El padre D'Aigrigny es lo que explicaba—apresuró a decir Rodin. Y, dirigiéndose a Samuel, añadió: —Nos hemos adelantado un poco. ¿No podríamos esperar aquí a que llegase el escribano? —Si queréis tomaros la molestia de entrar en mi habitación, os introduzco en ella. —Os doy gracias y acepto—respondió Rodin. —Tened la bondad de seguirme—contestó el anciano. —Algunos momentos después, el joven sacerdote y el escribano, precedidos de Samuel, entraron en uno de los cuartos que este último ocupaba. —El señor abate D'Aigrigny, que me ha servido de tutor a M. Gabriel, debe venir muy luego a preguntarnos por nosotros—añadió Rodin—. ¿Tendríais la complacencia de hacerle entrar aquí? —Así lo haré—respondió Samuel saliendo del cuarto. —El escribano y Gabriel quedaron solos. A la manesumbra, que por lo regular daba a las facciones del millonero un interesante atractivo, se añadía en este momento una expresión muy notable de tristeza, resolución y severidad. —Rodin, no habiendo visto a Gabriel hacia algunos días, dábale mucho que pensar el cambio que en él advertía; así es que durante el tránsito de la calle de Postas a la de San Francisco le había observado en silencio. El joven sacerdote llevaba una lar-

—No, señor—dijo Gabriel—; en aquella época, mi madre adoptiva entregó esos papeles a su confesor, y luego pasaron a manos del reverendo padre D'Aigrigny. Por la primera vez volvió a oír hablar de ellos. —¿Según eso, aseguráis que no es sobre este asunto sobre el que vino ayer a hablaros Francisco Baudouin? —repite tericamente Rodin, acentuando lentamente sus palabras. —Esta es ya la segunda vez que parece dudáis de lo que afirmo—dijo directamente el joven sacerdote, reprimiendo un movimiento de impaciencia—. Os aseguro que digo la verdad. —Nada sabe—pensó Rodin, pues conocía bastante la sinceridad de Gabriel para no dudar ya después de una declaración tan positiva—. Suponía que estas graves faltas contra la disciplina provenían de la necesidad de una conversación muy importante con vuestra madre adoptiva. —La señora Baudouin ha querido hablar a un sacerdote, y no a su hijo adoptivo—respondió seriamente Gabriel—. ¿He creído poderla oír; si he cerrado mi puerta es porque se trataba de una confesión. —¿Y qué era lo que tanto le urgía a Francisco Baudouin confesar? —Muy pronto lo sabréis, cuando se agra el que lo oigáis—contestó Gabriel terminantemente. —Recordaremos al lector que los superiores de Gabriel habían logrado que ignorase enteramente lo interesante que le era por asuntos de familia el hallarse en la calle de San Francisco. La vispera, Francisca Baudouin, entregada a su dolor, no había pensado en decirle que las hermanas debían acudir a esta misma ciudad, y si se hubiese acordado, las órdenes expresas de Dagoberto la hubieran impedido manifestar esta circunstancia al joven sacerdote. —Gabriel estaba muy ajeno de pensar en las relaciones de familia que le unían a las hijas del mariscal Simón, a la señorita de Cardoville, a M. Hardy, al príncipe Djalma y a «Duerme en cueros»: de modo que

confirió una entrevista muy importante? —Sí, padre mío—dijo Gabriel bajando la vista ante la brillante pupila parda de su superior. —¿También tengo yo que decir cosas muy importantes; oídme ahora, y después os explicaré. —Ya os escucho. —Hace unos doce años, mi querido hijo—dijo afectuosamente el P. D'Aigrigny—que el confesor de vuestra madre adoptiva me hizo fijar en vos la atención, habiéndome de los progresos que hacíais en la escuela de los Hermanos; supe efectivamente que vuestra excelente conducta y precocidad eran dignas de un interés; desde aquel momento os observé, y al cabo de algún tiempo, viendo que en nada desmereíais, me pareció que podríais ser algo más que un artesano; hablaban a vuestra madre adoptiva, y me encargué de que se os admitiese gratuitamente en una de las escuelas de nuestra Compañía; así es que la excelente mujer que os había recogido se vio libre de una carga, y un niño que hacía ya concebir grandes esperanzas, recibí por nuestros paternales cuidados todos los beneficios de una educación religiosa. ¿No es esto cierto, mi querido hijo? —Es verdad, padre mío—respondió Gabriel, bajando los ojos. —A medida que crecíais se desollaban vuestras rasas y excelentes virtudes; vuestra obediencia, y sobre todo vuestra dulzura, eran ejemplares; en los estudios hacíais rápidos progresos. Entonces ignoraba qué carrera queríais abrazar; pero estaba casi seguro, según vuestra disposición, que permaneceríais siendo un hijo querido de la Iglesia. No me engañé en mis esperanzas, o más bien, las habéis superado. —El P. D'Aigrigny miraba alentadamente, y luego continuó: —No os lo ocultaré, mi querido hijo; vuestra resolución me causó su alegría, pues veía en vos una de las futuras antorchas de la Iglesia, y me entusiasmé de que brillase en me-

—dijo Gabriel con voz firme—que por vuestros cuidados entré en un colegio de la Compañía de Jesús. Entré en él cariñoso, leal y confiado. El superior me dijo: «La regla exige que escuchéis atentamente a vuestros compañeros; pero pueden tener malos pensamientos...» —No hay duda—interrumpió el padre D'Aigrigny—, mi querido hijo, que ésta es la regla observada en nuestros colegios y con las costumbres de las personas de nuestra Compañía: que se denuncian mutuamente sin perjuicio del recíproco amor y caridad; y para su mayor progreso espiritual, particularmente cuando el superior lo ha mandado o pedido para mayor gloria de Dios. —Lo sé—repuso Gabriel—, lo sé; en nombre de lo que hay más santo y sagrado entre los hombres me animaban al mal. —Mi querido hijo—dijo el P. D'Aigrigny—, procurando ocultar bajo una aparente dignidad ofendida su creciente y secreto terror—de vos a mí esas expresiones son algo extrañas. —Rodin se separó de la chimenea en que estaba apoyado y empezó a pasearse a lo largo del cuarto, con aire meditabundo. —Muy doloroso me es—añadió el P. D'Aigrigny—verme obligado a recordaros, mi querido hijo, que nos debéis la educación que se os ha dado. —Tales eran sus resultados, padre mío—contestó Gabriel—. Hasta entonces había espionado a los otros niños con una especie de desinterés; pero las órdenes del superior me hicieron dar un paso más en esta insoportable senda. Había llegado a ser defensor para librarme de un castigo merecido. Era tanta mi fe, humildad y confianza, que me acostumbré a desempeñar con inocencia y candor un papel sumamente odioso; no obstante, una vez, lo confieso, atormentado por vagos escrúpulos, últimos impulsos de las generosas aspiraciones que en mí se trataba de sofocar, pre-

—Efectivamente, hace doce años

—Efectivamente, hace doce años

—Efectivamente, hace doce años

Notas del día

La cátedra de idioma español en Utréch. Ha sido nombrado el gran hispanista holandés señor Don para la cátedra de idioma español creada recientemente en la Universidad de Utréch.

En Gobernación. El vicepresidente del Consejo despachó con el ministro de Hacienda. Después recibió al director de Bellas Artes y al general Barreiro.

En Fomento. El ministro de Fomento recibió a una Comisión de fabricantes de manteca, que solicitó medidas de protección a dicha industria.

Firma de Estado. Ascendió a secretario de primer grado en Lima a don Manuel Acal Martín, que actualmente sirve en Pezún.

En la Dirección de Marruecos. Ayer estuvo en la Dirección General de Marruecos y Colonias el jefe del Jofot, Ermilí.

También visitó al general Orgaz, director general interino, el teniente coronel Capaz.

El servicio ftopatológico ambulante. Mañana se inaugurará el servicio ftopatológico ambulante.

El ingeniero jefe de este servicio satrá en un automóvil del mismo para estudiar la plaga de los viñedos de la región manchega.

El Congreso Cerealista. La Comisión organizadora del Congreso Cerealista, que se celebrará el día 25 del actual, estuvo ayer en la Dirección General de Agricultura para ultimar detalles de la inauguración.

El Comité paritario de la Prensa catalana. Se ha constituido el Comité paritario de la Prensa, presidido por el rector de la Universidad, señor Díaz, y con el secretario, señor Sánchez Requena.

Entre otros, se tomaron los siguientes acuerdos: Formar un Centro general de periodistas de todas las provincias a que afecte el Comité, a base de relaciones juradas, que facilitará los administradores por lo que resulte de las nóminas.

En adelante, la Secretaría del Comité comunicará a las Asociaciones de periodistas los acuerdos que puedan interesar a la clase y tengan carácter ejecutivo o preceptivo.

Se nombró una Ponencia encargada de estudiar las bases que han de servir para la implantación de contratos colectivos de trabajo entre las Empresas y los periodistas.

Carlos Luis de Ochoa. En Avila ha fallecido este veterano escritor, que se distinguió hace años como un deficiente poeta satírico. Trabajó también como abogado, y formaba parte del Cuerpo jurídico militar.

Notas de Chamartín de la Rosa. Velada pro estudios. CHAMARTÍN DE LA ROSA, 3.—Con un verdadero lenizo se ha celebrado la velada organizada por la Agrupación Socialista en beneficio de nuestras escuelas primarias.

El local, debido desinteresadamente por el dueño del acreditado Cine Madrid, don José Rodríguez, muy amante de la instrucción, estaba materialmente atestado de público, en gran parte infantil, que, vivamente entusiasmado, aplaudió las instructivas y divertidas películas que se proyectaron.

En los intermedios, la rondalla de la Artística Socialista, de Madrid, interpretó con admirable maestría las mejores piezas de su asombroso repertorio.

La recaudación obtenida, no obstante la barratura de las localidades, es para dejar satisfechos a los más exigentes organizadores.

Un voto de gracias al generoso cedente del local, señor Rodríguez, y un aplauso a la Comisión, que con tanto acierto ha sabido llevar a cabo su cometido.

Artículo comentado. Lo ha sido muy favorablemente el que, sobre las escuelas de Chamartín, ha visto la luz pública en nues-

Los sucesos

Fallece la víctima de un atropello. En el Hospital General falleció, a consecuencia de las lesiones que sufrió, al atropellarse un carro en la calle de López de Hoyos, el niño Bernabé Pérez Coca, de dos años de edad.

Una mujer herida. Norbarta Sáiz, de cincuenta y ocho años de edad, sufrió lesiones de pronostico reservado, que le ocasionaron al arrojarse una piedra unos desconocidos.

Un niño grave. Antonio Alvarez Palacios, de treinta y un meses de edad, sufrió lesiones graves, que se causó al caer en su domicilio, calle del Mátcampo, 3.

Riñas y agresiones. Ayer ocurrió un sangriento suceso en la calle de Barcelona.

En la casa número 13 de la citada calle vivían, en unión del hijo menor del cuarto, Celestino Crespo Cano, de sesenta y cuatro años, una madre y un hijo llamados Mercedes Gutiérrez García, de cuarenta y nueve años, y Antonio Jiménez Gutiérrez, de veintidós.

Según parece, Celestino les había mantenido la habitación que ocupaban. Por este motivo cuestionaron, llegando a la violencia, Antonio intentó acuchillar a Celestino, y éste, para repeler la agresión, le dió un palo en la cabeza.

Conducido Antonio a la Casa de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron diversas heridas, contusión cerebral y probable fractura de la base del cráneo.

También fueron asistidos de lesiones leves Mercedes y Celestino.

— Jesús Márquez López, de veintidós años de edad, y Guillermo Verdés Soto, de cuarenta años de edad, cuestionaron ayer en la puerta de una taberna situada en el paseo del Rey, número 4.

Ambos resultaron con lesiones de pronostico reservado.

— José Luis Serrano, de treinta y dos años, domiciliado en la calle de Calatrava, 4, sufrió lesiones de pronostico reservado, que le causó, al agredirle en la calle de la Amistad, Manuel Chaviente Robledo, de treinta y dos años.

Gobierno Civil

El reparto de las multas extrajudiciales. En el Gobierno civil se facilitó ayer una relación de asilos y congregaciones religiosas a los cuales el gobernador civil hará entrega de 250 pesetas a cada colectividad, con arreglo a la distribución hecha por la Junta encargada de este asunto.

De Puertollano

Muerte sentida. PUERTOLLANO, 3.—En Hinojosa ha fallecido uno de los hijos de nuestro entusiasta y abnegado compañero Juan Guerra, secretario del Consejo Obrero de los ferrocarriles de M. Z. A., a quien enviamos, así como a su distinguida familia, nuestro más sentido pésame, y nos alegramos, en cambio, de que el camarada Guerra se haya restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama algún tiempo.

Actos civiles. Ha sido inscrito en el Registro de esta localidad un hijo de nuestro perseguido camarada Ouballo del Castillo.

Madre e hijo se hallan en perfecto estado de salud, por lo que felicitamos al camarada Castillo.

Los vengadores de San Esteban. Acogido por el Sindicato el nuevo conflicto surgido en la mina de San Esteban, se ha celebrado una nueva reunión en el Ayuntamiento, en la que cayéron por tierra nuevamente cuantas habilidades puso en acción la Empresa y sus representantes; manifestando éstos señores en plena reunión que habían obrado con desconocimiento de la legislación del trabajo.

¿Qué clase de ingeniero es el que se tiene al frente de esos trabajos, que ignora hasta las horas de entrada y de salida?

Como verán nuestros lectores, la intención de la Empresa está sobradamente manifiesta. Lo que ocurre es que la organización no puede jugarse con el descaro que se hace con los trabajadores indifensas e ignorantes, puesto que hay que aportar razones para justificar la conducta observada, y como los representantes de la Empresa no las tienen, apelan al pretexto del desconocimiento de la legislación social.

Hacen falta oficial de bajas de carón y meritorio para oficina de comercio. Dirigirse por carta a Manuel López, Concepción Jerónima, 4, portería.

Los deportes

La Acambión extraordinaria. Han terminado las reuniones celebradas por los delegados de las Federaciones regionales, en las que se esperaba se presentase la fórmula de arreglo tan necesaria para el fútbol.

Las primeras sesiones de la Asamblea hicieron creer que se llegaría a hacer la paz entre todos.

Se acordó la reelección del Comité de la Federación Nacional, formado por los señores marqués de Someruelos, Olave y Fernández Prada, renunciando el señor Urquijo generosamente al cargo de secretario.

Peró llegó la última sesión, y se llegó al rompimiento, anunciando que no tomarán parte en el campeonato de España Cataluña, Vizcaya, Asturias, Centro, Guipúzcoa, Galicia, Castilla-León y Balears.

También se aseguró que adopte el mismo sistema Aragón; pero como no tratan sus delegados un mandato concreto, tendrán que consultar.

El partido de esta tarde. Como ayer anunciamos, en el campo del Club de Bariditas se jugará esta tarde un partido amistoso entre el Club propietario del campo y el Deportivo Nacional, que se disputarán una copa de plata donada por el que fue buen defensor de la Unión José Sacristán.

El encuentro promete ser competido, y como es el primero de la temporada, es de esperar que el campo de la Unión registre esta tarde el primer lleno de la serie.

Mejoras en Fernando Poo

Una estación de radiotelegrafía. Por real orden de la Presidencia se adjudica a la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos la ejecución de una estación de radiotelegrafía en Santa Isabel de Fernando Poo.

Construcción de carreteras. Una real orden circular de la Presidencia dispone que por la Dirección general de Marruecos y Colonias se proceda a la contratación directa para la construcción de las carreteras de la isla de Fernando Poo.

Noticias de Aller

Comienzan algunas obras. ALLER, 3.—Han dado comienzo las obras de la carretera de Nembra a Santiabán de Murias, en donde se colocan muchos obreros los días que pierden en las minas y bastantes de los que están parados totalmente.

También en el trozo de Moreda se Nembra se ha dado principio a las obras de reconstrucción de una fuente que derribó la corriente el pasado diciembre.

Lo que ocurre en estas obras de contratas es que los contratistas, en épocas de éstas, se aprovechan y pagan al personal salarios irrisorios.

Debieran tener algún límite legal estas obras.

Fiestas a todo meter. ¿Que hay crisis? No importa; al dolor se contraponen la alegría, y al hambre la jerga.

En un pueblo, y en otro, y en otro, las Comisiones de festejos organizan fiestas a todo meter. Para las fiestas hay siempre dinero, aunque para los obreros hambrientos no haya quien dé un real.

Y por si esto fuera poco, el Ayuntamiento ayuda a estas diversiones espléndidamente, como si de veras estuviéramos sobrados de recursos.

Ante una campaña. La Agrupación Socialista de Cabrona prepara para la llegada del camarada Enrique de Francisco la con-

Grave accidente de trabajo

Un muerto y dos heridos. CIUDAD REAL, 3.—En el pueblo de La Salana se encontraba instalando unas tinajas en la hodega de Matricio Serrano una cuadrilla de obreros.

De pronto se rompió la cadena que sujetaba una de las vasijas, y ésta, al resbalar, arrastró a los obreros Vicente Sáicedo y Juan Tomás Gómez; quedando el primero muerto en el acto, y el otro con heridas graves.

Otro de los trabajadores, llamado Agustín García, sufrió heridas leves.

Por EL SOCIALISTA

Suma anterior..... 34.769,78

MADRID.—E. G. Escudero, 2; A. Hidalgo, 1; Sociedad de Vendedores en General, 3; Círculo Socialista del Sur, 3; R. Carbonell, 1; F. García, 1; M. S. Artes Blancas, 1; A. Maresanz, 1; A. Arroyo, 1; F. Calabazá, 2; C. García, 1; A. Gana, 1; A. I. González, 1; Sociedad de Escuelas Laicas, 1; G. Villagrà, 1; M. Maldonado, 1; E. Martín, 1; V. Moreno, 2; G. Rodríguez, 6; W. Pérez, 4; P. G. de Fernández, 1; Sociedad de Camareros, 2; J. Pal, 5; Sociedad de Sastres de lo Militar, 1; Sociedad de Carpinteros de Armar, 2; Sociedad de Fontanería y Alcantarillas, 5; Jacobos, 5; A. Septén, 1; 3; Sociedad de Constructores de Carros de la Rueda, 4; Sociedad «Salud y Cultura», 1; Sindicato Nacional Ferroviario, 5; F. Gómez, 2; P. Pastor, 2; J. P. A., 4; J. P. A., 4.

MADRID.—Federación Local Edificadora (sept.), 100; Varios tabaqueros simpatizantes, 15; Juv. Socialista (septiembre), 5; O. Y. Varios (idem), 6; S. Artes Blancas (idem), 20; Agrupación de Obreros Municipales, 10; F. Artes Blancas, 25..... 235

PAMPLONA.—Varios compañeros de Alsasua y Pamplona VILLENA.—Agrup. Socialista. LA VEGA.—Juv. Socialista. ZARAGOZA.—Obreros carga. TORREJONCILLO.—Soc. de Tejedores, 5; S. Artes Blancas, 5; S. Artes Blancas, 5; CARABANHEL BAJO.—Recaudador conf. E. Santiago, 12,15; Agrup. Socialista, 5; PENARROYA.—J. L. Jardo (idem), 10; J. J. J. Ovarado, 10; PORCUNA.—Sociedad «Paz y Libertad», 10; Agrupación Socialista, 2..... 250

LA PEDRIZA.—«El Socialista» Emancipador, 2,50

CABRERA.—S. O. Varios, 5; A. Vega, 0,50; T. Sánchez, 0,50; J. Herrero, 1; P. Fernández, 1; E. Bacariza, 1; Agrup. Socialista, 10..... 19

PALENCIA.—A. Pozo, 4; M. Cardó, 3..... 3

Total..... 34.769,78

En la Casa del Pueblo

Reuniones para mañana. En el salón grande, a las ocho de la noche, Constructores de Carruajes.

Tribunal industrial

Señalamientos para mañana. Jurados obreros: Rufino Cortés y Jorge Unzuán; suplente, Miguel Liácer.

Jurados patronos: Arturo Lora y Angel Marcos; suplente, Lucio Rodríguez.

A las diez.—Teodoro Rivera Ferrán, dependiente de mostrador, reclama salarios devengados y extraordinarios y vacaciones no disfrutadas al patrono Luis Mon.

A las diez y media.—José González Ramos, dependiente de mostrador, reclama salarios devengados e indemnización por despido al dueño del bar Kananga, Enrique Suárez Caneado.

A las once.—Avelino Fustel Arenas, ayudante de vaquero, reclama pago de horas extraordinarias al patrono Antonio Vega Velasco.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros). De dos a tres y media de la tarde, emisión de sobremesa.

De siete de la tarde a ocho y media de la noche, sesión para niños y concierto por la orquesta Artys.

A las diez de la noche: Emisión retransmitida por las estaciones de Sevilla EAJ 5, San Sebastián EAJ 8 y Bilbao EAJ 9. Campañas de Gobernación. Señales horarias. Sobremesa nocturna. El sexto de la estación: «Fedra» (obertura), Massenet; «Danza noruega» (número 2), Grieg; «Romanza en Fa», Beethoven; «Lagaritramas» (balle toledana), Fernández Pacheco.

PARA MAÑANA. MADRID (Unión Radio, 373 metros). A las doce menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía y concierto. De dos a tres y media de la tarde, emisión de sobremesa.

De siete de la tarde a ocho y media de la noche, concierto por la orquesta Artys.

EL SOCIALISTA.—Redacción y Administración: Carralza, 20.—Teléf. 31862 Apartado 10.036.

MAQUINA DE ESCRIBIR SMITH PREMIER

La que tiene comprara A. PERIQUET Y C. PIAEMONTE, 23.—MADRID Pida referencias a cualquier organización obrera.

Los deportes

FUTBOL. La Acambión extraordinaria. Han terminado las reuniones celebradas por los delegados de las Federaciones regionales, en las que se esperaba se presentase la fórmula de arreglo tan necesaria para el fútbol.

Las primeras sesiones de la Asamblea hicieron creer que se llegaría a hacer la paz entre todos.

Se acordó la reelección del Comité de la Federación Nacional, formado por los señores marqués de Someruelos, Olave y Fernández Prada, renunciando el señor Urquijo generosamente al cargo de secretario.

Peró llegó la última sesión, y se llegó al rompimiento, anunciando que no tomarán parte en el campeonato de España Cataluña, Vizcaya, Asturias, Centro, Guipúzcoa, Galicia, Castilla-León y Balears.

También se aseguró que adopte el mismo sistema Aragón; pero como no tratan sus delegados un mandato concreto, tendrán que consultar.

El partido de esta tarde. Como ayer anunciamos, en el campo del Club de Bariditas se jugará esta tarde un partido amistoso entre el Club propietario del campo y el Deportivo Nacional, que se disputarán una copa de plata donada por el que fue buen defensor de la Unión José Sacristán.

El encuentro promete ser competido, y como es el primero de la temporada, es de esperar que el campo de la Unión registre esta tarde el primer lleno de la serie.

Mejoras en Fernando Poo

Una estación de radiotelegrafía. Por real orden de la Presidencia se adjudica a la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos la ejecución de una estación de radiotelegrafía en Santa Isabel de Fernando Poo.

Construcción de carreteras. Una real orden circular de la Presidencia dispone que por la Dirección general de Marruecos y Colonias se proceda a la contratación directa para la construcción de las carreteras de la isla de Fernando Poo.

Noticias de Aller

Comienzan algunas obras. ALLER, 3.—Han dado comienzo las obras de la carretera de Nembra a Santiabán de Murias, en donde se colocan muchos obreros los días que pierden en las minas y bastantes de los que están parados totalmente.

También en el trozo de Moreda se Nembra se ha dado principio a las obras de reconstrucción de una fuente que derribó la corriente el pasado diciembre.

Lo que ocurre en estas obras de contratas es que los contratistas, en épocas de éstas, se aprovechan y pagan al personal salarios irrisorios.

Debieran tener algún límite legal estas obras.

Fiestas a todo meter. ¿Que hay crisis? No importa; al dolor se contraponen la alegría, y al hambre la jerga.

En un pueblo, y en otro, y en otro, las Comisiones de festejos organizan fiestas a todo meter. Para las fiestas hay siempre dinero, aunque para los obreros hambrientos no haya quien dé un real.

Y por si esto fuera poco, el Ayuntamiento ayuda a estas diversiones espléndidamente, como si de veras estuviéramos sobrados de recursos.

Ante una campaña. La Agrupación Socialista de Cabrona prepara para la llegada del camarada Enrique de Francisco la con-

Los deportes

La Acambión extraordinaria. Han terminado las reuniones celebradas por los delegados de las Federaciones regionales, en las que se esperaba se presentase la fórmula de arreglo tan necesaria para el fútbol.

Las primeras sesiones de la Asamblea hicieron creer que se llegaría a hacer la paz entre todos.

Se acordó la reelección del Comité de la Federación Nacional, formado por los señores marqués de Someruelos, Olave y Fernández Prada, renunciando el señor Urquijo generosamente al cargo de secretario.

Peró llegó la última sesión, y se llegó al rompimiento, anunciando que no tomarán parte en el campeonato de España Cataluña, Vizcaya, Asturias, Centro, Guipúzcoa, Galicia, Castilla-León y Balears.

También se aseguró que adopte el mismo sistema Aragón; pero como no tratan sus delegados un mandato concreto, tendrán que consultar.

El partido de esta tarde. Como ayer anunciamos, en el campo del Club de Bariditas se jugará esta tarde un partido amistoso entre el Club propietario del campo y el Deportivo Nacional, que se disputarán una copa de plata donada por el que fue buen defensor de la Unión José Sacristán.

El encuentro promete ser competido, y como es el primero de la temporada, es de esperar que el campo de la Unión registre esta tarde el primer lleno de la serie.

Mejoras en Fernando Poo

Una estación de radiotelegrafía. Por real orden de la Presidencia se adjudica a la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos la ejecución de una estación de radiotelegrafía en Santa Isabel de Fernando Poo.

Construcción de carreteras. Una real orden circular de la Presidencia dispone que por la Dirección general de Marruecos y Colonias se proceda a la contratación directa para la construcción de las carreteras de la isla de Fernando Poo.

Noticias de Aller

Comienzan algunas obras. ALLER, 3.—Han dado comienzo las obras de la carretera de Nembra a Santiabán de Murias, en donde se colocan muchos obreros los días que pierden en las minas y bastantes de los que están parados totalmente.

También en el trozo de Moreda se Nembra se ha dado principio a las obras de reconstrucción de una fuente que derribó la corriente el pasado diciembre.

Lo que ocurre en estas obras de contratas es que los contratistas, en épocas de éstas, se aprovechan y pagan al personal salarios irrisorios.

Debieran tener algún límite legal estas obras.

Fiestas a todo meter. ¿Que hay crisis? No importa; al dolor se contraponen la alegría, y al hambre la jerga.

En un pueblo, y en otro, y en otro, las Comisiones de festejos organizan fiestas a todo meter. Para las fiestas hay siempre dinero, aunque para los obreros hambrientos no haya quien dé un real.

Y por si esto fuera poco, el Ayuntamiento ayuda a estas diversiones espléndidamente, como si de veras estuviéramos sobrados de recursos.

Ante una campaña. La Agrupación Socialista de Cabrona prepara para la llegada del camarada Enrique de Francisco la con-

Ultima hora

Los brasileños preparan un vuelo transatlántico. SAN PABLO, 3.—Los aviadores Gonsalves y Cabello han terminado los preparativos para emprender un vuelo de Río Janeiro a Roma.—Argos.

Explosión en una fábrica de piroteoría. BUENOS AIRES, 3.—En San Martín ha hecho explosión una fábrica de piroteoría, causando la muerte a tres obreros, e dieciséis a dieciocho años. Resultaron numerosos heridos, quedando la fábrica completamente destruida.—Argos.

Una fiesta diplomática. BUENOS AIRES, 3.—Con motivo de haber sido elevada a Embajada la Delegación francesa en la Argentina, se ha celebrado en los salones de la nueva Embajada francesa una brillante fiesta, a la que han asistido los diplomáticos extranjeros y numerosas personalidades argentinas.—Argos.

Otro intento frustrado de cruzar a nado el Canal de la Mancha. CALAIS, 3.—Las hermanas mellizas Berenice y Phylis Zantensfeld, de trece años de edad, intentaron la travesía del Canal de la Mancha a nado, teniendo que desistir de su intento cuando llevaban cuatro horas y media nadando, por encontrarse ataridas de frío.—Argos.

El coronel Garibaldi, en Italia. ROMA, 3.—Riccioli Garibaldi ha desembarcado en Génova, trasladándose al Río Freddo, donde se propone establecerse como comerciante.—Argos.

Las elecciones en Turquía. LONDRES, 3.—Ayer dieron comienzo en Turquía las elecciones generales para elegir los miembros de la futura Asamblea Nacional. Los candidatos gubernamentales, designados por Kemal Bajá, están obteniendo una nutrida votación.—Argos.

Un accidente de aviación. BUCAREST, 3.—Ayer tarde a un avión militar, que volaba a una altura de más de mil metros, se le incendió el motor, cayendo al suelo y muriendo carbonizados el piloto y el observador que le acompañaba.—Argos.

El vuelo de Courtney. LONDRES, 3.—Comunicó que el aviador Courtney, que tripulaba el avión «La Ballena», se ha visto obligado, a causa del fuerte viento que reina, a desviarse de la línea de las Azores hacia la costa norte gallega española.—Argos.

Comentarios al vuelo de altura efectuado por el aviador Calizto. PARIS, 3.—El aviador Calizto, que recientemente realizó el «récord» de altura, alcanzando 13.000 metros, ha sido acusado, por la casa que construyó los aparatos indicadores de a bordo, de haber manipulado en los mismos, simulando en el altímetro una altura no alcanzada.

El Aéreo Club francés, en virtud de esta denuncia, se ha negado a controlar este vuelo, y en la actualidad estudia el informe de los peritos para determinar el acuerdo que debe tomar contra el citado aviador, caso de confirmarse la denuncia.—Argos.

BANDA MUNICIPAL

Programa del concierto que celebrará la Banda municipal en el Retiro hoy, a las once y media de la mañana: «Canciones de la huerta» (marcha popular sobre temas valencianos), Pérez Sánchez.

Bailates de la ópera «Faramoros», 1. Allegretto; 2. Moderato con moto, Rubinstein.

«Leonora» (obertura número 3), Beethoven.

«Fiestas características»: 1. Torre Bermeja; 2. Córdoba; 3. Castilla. Seguidillas, Albéniz.

Fantasia de «La perfecta casada», Alonso.

Espectáculos

Cañallitas. FUENCARRAL.—Cada día es mayor el éxito de la compañía Alegria-Eñari con su original obra «Yo me caso con usted». Es el único espectáculo que posee el secreto de satisfacer a todos los espectadores.

Funciones para hoy. APOLO.—A las siete, EL SOBRE VERDE, el mayor éxito de actualidad, interpretado por los importantes elementos de esta compañía. María Yuste y Jack Brown and Pina en el charristón. A las once, EL SOBRE VERDE.

LATINA.—(Compañía lírica española de Eugenio Castro).—A las cinco, LA CALESERA, por Paqueta Morante y Lido. A las siete, EL HUESPED DEL SEVILLANO, por Julia Castelló, Catalá y Sagi-Barba. A las once, EL HUESPED DEL SEVILLANO, con igual repertorio.

FUENCARRAL.—A las seis y media y a las diez y media, Yo me caso con usted.

PRICE.—Funciones a las seis y media y a las diez y media.

Para mañana. APOLO.—A las siete, el éxito del año LAS MUJERES SON AGI.—A las once, EL SOBRE VERDE.

LATINA.—A las siete, LA CALESERA, por Paqueta Morante y Lido. A las once, EL HUESPED DEL SEVILLANO, por Julia Castelló, Catalá y Sagi-Barba.

FUENCARRAL.—A las seis y media y a las diez y media, Yo me caso con usted.

PRICE.—A las diez y media, variadísima función por toda la gran compañía de circo.

OBRAS DE INTERES

Psotas. A. SUAREZ.—Don Quijote en Francia (ensayos)..... 3

O. WILDE.—Obras completas, III (teatro)..... 4,50

Idem id. IV (idem)..... 4,50

F. GARCIA.—Color (viajes)..... 5

H. G. WELLS.—El país de los ciegos (cuentos)..... 4

—Esquema de la Historia (tela)..... 50

—Idem id. (papel)..... 50,50

R. MENÉNDEZ IDAL.—Estudios literarios (ciencias)..... 6

HEINE.—Pensamientos (creaciones)..... 2

R. L. STEVENSON.—Tres narraciones (novela)..... 4,50

EMILY ZOLLA.—Cumbre borrascosa (novela)..... 5

FEDOR DOSTOIEVSKI.—Un adolescente. I (varia)..... 5

—Idem id. II (varia)..... 5

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9. 25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Lo que ha visto Albert Thomas

Nuestro camarada Albert Thomas, director de la Oficina Internacional del Trabajo, ha realizado un gran viaje de estudios sociales...

Sobre la crisis minera en Asturias

En San Sebastián ha hecho el jefe del Gobierno a los periodistas las declaraciones siguientes: «Me informo por la prensa de la visita de Llanera al ministro de Fomento para exponerle la difícil situación de los mineros de Asturias...

Francia y el Brasil

Acuerdos para el pago en oro de los empréstitos federales. RIO DE JANEIRO, 3.—Los Gobiernos de Francia y Brasil han decidido someter al conocimiento del Tribunal permanente de Arbitraje de La Haya la cuestión del pago en oro de los empréstitos federales brasileños...

VIÑETA Rasputín y los nobles

Declaro preciamente que no siento ninguna simpatía por la figura de Rasputín. No pretendo disculpar su vida, y admito plenamente que el staretz fuera un ladrón de caballos desprovisto de finura moral...

Ayuntamiento

Palabras del alcalde. Durante mi ausencia comenzó diciendo el alcalde—se ha ocupado la prensa de que un propietario de Madrid Moderno ha cortado el agua a los vecinos...

El Congreso de Uniones Obreras

LONDRES, 3.—El movimiento obrero espera impaciente los acuerdos del Congreso de las Uniones Obreras, que se celebrará en Edimburgo la semana entrante.

De la necesidad de la instrucción

Con la entrada del mes de septiembre coincide la vuelta a las aulas universitarias de la que el poeta llamó «la turba estudiantina».

Un encubridor

En la noche de otoño, profundamente oscura, brillaban las ventanas de la casa del cura. Junto a la chimenea, que rojamente ardía, el párroco, calados los anteojos, leía.

Horrible crimen en una aldea de Galicia

VIGO, 3.—Sobre las dos y media de la madrugada se presentaron en el Juzgado de guardia, de esta población, dos vecinos del pueblo de Gondomar para denunciar que en la aldea de Mañose, de aquel término municipal, se había perpetrado un horrible crimen...

Los trabajadores de Vigo se dirigen al señor ministro de Trabajo

La Federación Local de Trabajadores de Vigo ha dirigido al ministro de Trabajo el telegrama siguiente: «Sabido que el alcalde de Vigo, apoyado por varias entidades locales, tiene solicitada una escuela municipal de Artes y Oficios...

Ingresos en la Unión General

SAX, 3.—El día 28 del pasado agosto celebró junta general extraordinaria la Sociedad de Oficios Varios «La Guía del Obrero», de esta localidad, asistiendo la mayoría de los afiliados.

La radio en Moscú

MOSCU, 3.—Una demostración del gusto del pueblo ruso por la radio la suministra el hecho de que han sido solicitadas 72.000 licencias.

Temas del día

En Inglaterra. En un viaje de estudio. Declaraciones del presidente.

Don José Núñez Alegría, en libertad

SALAMANCA, 3.—En la madrugada de ayer fué puesto en libertad el administrador de «El Adelanto», don José Núñez Alegría, después de haber cumplido la condena de cuatro años, rebajada en cinco meses por el indulto de mayo...

La cuestión petrolífera

Méjico adquiere petróleo venezolano. NUEVA YORK, 3.—Varias Compañías mejicanas, desde que están en vigor las nuevas leyes petrolíferas, prefieren adquirir petróleo venezolano.

Méjico va a fundir monedas de plata

MEJICO, 3.—Después de conferenciar con los principales directores de los Bancos de Méjico, el ministro de Hacienda ha decidido que tan pronto como la prima del oro se haya reducido al 5 por 100 se proceda a la fundición de monedas de plata por valor de 200.000 pesos.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.

Chile fabricará petróleo también.

SANTIAGO DE CHILE, 3.—El Gobierno ha adquirido de la Internacional Bergins Corporation la oportuna autorización para fabricar en Chile el petróleo sintético mediante el procedimiento del doctor Bergins.—Agencia Americana.